
 
28. Jahrgang 2023        Nr. 1 Frühjahr 2023 

 

Einladung zur Mitgliederversammlung am 7. März 2023 
 
Die Mitgliederversammlung der Spitzwegianer findet in einem Klassenzimmer im 
Erdgeschoss am Carl-Spitzweg-Gymnasium in der Nähe des Haupteingangs statt. Die 
Vorstandschaft freut sich auf zahlreiches Erscheinen der Mitglieder und rege Diskussionen. 
Beginn: 19.30 Uhr  
 
Tagesordnung 
Feststellung der Beschlussfähigkeit  
TOP1: Aufnahme neuer TOPs 
TOP2: Rechenschaftsbericht der Vorstandschaft mit Vorstellung der Förderprojekte und 
Entlastung des Vorstands durch die MGVS  
TOP3: Rechenschaftsbericht des Schatzmeisters und Entlastung durch die MGVS  
TOP4: Vorstellung des Haushaltsplans 2023  
TOP5: Diskussion um die Ziele 2023  
TOP6: Sonstiges  
 

Vorstandschaft des Schulfördervereins neu gewählt 

Im Rahmen der Mitgliederversammlung konnten die Spitzwegianer die Vorstandschaft 
teilweise neu besetzen. Aufgrund ihrer langjährigen Erfahrungen hat sich Barbara Habler 
bereit erklät, den Vorsitz im Schulförderverein zu übernehmen. Damit löst sie den aus 
gesundheitlichen Gründen ausgeschiedenden ehemaligen Schuldirektor Georg Gebhard 
ab. Der Posten der. 2. Vorsitzenden wurde von Katja Samuel übernommen.  

 
Der neu gewählte Vorstand 
der Spitzwegianer vlnr:  
Kassenprüfer,  
2. Vorsitzende,   
2. Kassenprüferin,   
1, Vorsitzende, Schatzmeister, 
Schriftführung 

 

Darüber hinaus verstärken Simone Hermes und Chris Halblich das Kernteam um die 
Vorstandschaft. Durch Vorstands-Mitglieder, die aktuell Kinder am CSG haben, rückt der 
Schulförderverein wieder etwas näher an das CSG. In einer ersten Aktion vertraten Katja 
Samuel und Simone Hermes den Verein im Dezember mit einem Stand zur 
Mitgliederwerbung auf dem Weihnachtsbazar am CSG. Nicht nur die selbst gebackenen 
Plätzchen waren schnell vergriffen, sondern auch die bereitliegenden Aufnahmeanträge. 
 

Die Vorstandschaft 



Aktuelles aus dem Schulleben 
Erstes Herbstkonzert mit dem neuen Schulflügel 

Am 27.10.22 fand ein Benefizkonzert für die Partnerschule des CSG in Zimbabwe statt, das von der 
Fachschaft Musik in Kooperation mit den P-Seminaren "Zimbabwe"  organisiert wurde.  Im Rahmen 
des Konzerts zeigte sich wieder einmal die große Stärke des Musiklebens am CSG: Von Mandoline zu 
Akkordeon, von Töpfen&Pfannen bis zur Oboe war die instrumentale Vielfalt riesig. Aber auch die 
stilistische Bandbreite war bemerkenswert: "Klassische" Werke für Streichtrio bzw. Klaviertrio, 
Percussionsensembles und nicht zuletzt Solobeiträge sorgten für ein musikalisch äußerst 
abwechslungsreiches Programm. 

Für einen ganz besonderen Ohrenschmaus zuständig 
war der neu angeschaffte Bösendorferflügel, der 
Dank eines großartigen Einsatzes der gesamten 
Schulfamilie bzw. der Aktion "Tastenspende" 
angeschafft werden konnte. Der Dank des CSGs 
gebührt den signierenden Stars Jonas Kaufmann und 
Gerold Huber, dem Elternbeirat, den Spitzwegianern - 
explizit sei hier der Schatzmeister Herr Patrick Stege 
genannt, der die Spenden finanztechnisch verwaltete 

- und der Sparkasse FFB, die mit hohen Einzelbeträgen den Grundsockel des Sachaufwandsträgers 
erweitern konnten und so erst die Finanzierung eines klangschönen Instruments möglich machten. 
Natürlich sei hier auch allen Firmen, Vereinen, Eltern und auch ausländischen Musikliebhabern - 
Spenden kamen aus Österreich, der Tschechoslowakei bis nach Australien -  gedankt!  

Markus Bulitta 
 

Förderprojekte Herbst/Winter 2023 

Präventionsveranstaltung „Social Media & Smartphones“ für die 5. Klassen 

Am Mittwoch, den 11. Januar 2023, fand für die 5. Klassen des Carl-Spitzweg-Gymnasiums eine 

Präventionsveranstaltung zum Thema „Social Media & Smartphones“ statt. Herr Schiller vom 

Kreisjugendring FFB machte die Schüler:innen auf äußerst unterhaltsame Art mit den Gefahren der 

Social Media-Angebote wie TicToc, Instagram und vor allem WhatsApp vertraut. In einem 

interaktiven Quiz ging er auch auf antisoziales Verhalten, wie beispielsweise Mobbing und 

Hasskommentare in sozialen Netzwerken und Klassenchats ein und führte den Schüler:innen 

eindrücklich die Konsequenzen ihres Handelns und die Auswirkungen auf Andere vor Augen. 

Außerdem klärte er über Bild-, Urheber- und Persönlichkeitsrechte auf und warnte vor der Gefahr 

eines Suchtverhaltens bei übermäßiger Nutzung von Social Media- Plattformen.  

Unsere Fünftklässler beteiligten sich mit großem Engagement an diesem kurzweiligen Workshop und 

haben sicherlich viel dazugelernt, um Handys und soziale Netzwerke in Zukunft verantwortungsvoll 

zu nutzen. Wir bedanken uns herzlich beim Förderverein des CSG, den „Spitzwegianern“, die die 

Kosten für diese Veranstaltung übernommen haben. 

Carolina Goreczka-Hehl 

 

Spielerisch Chemie-Kenntnisse vertiefen 
 

Die Spitzwegianer haben das aktuelle P-Seminar Chemie mit einem 
Zuschuss für die Erstellung von zwei Prototypen des Gesellschaftsspiels 
„Mission Iridium“ mit 500 Euro unterstützt.  
 
Dieses Spiel soll während Übungs- und Freistunden den spielerischen 
Umgang mit dem Fach Chemie vermitteln und Stoff vertiefen. Ein 
förderungswürdiges Projekt, wie die Spitzwegianer meinen, die sich über 
das Logo auf der Spielschachtel freuen!  



 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 22. Nov. 2022 
Die zweite Vorsitzende Barbara Habler begrüßt die anwesenden 11 Teilnehmer und eröffnet um 

19.33 Uhr die Mitgliederversammlung in Vertretung des ersten Vorsitzenden. Die Einberufung der 

Versammlung hat sich aufgrund der anstehenden Wahlen und Nachfolgersuche für die Position des 

ersten Vorsitzenden bis in den Herbst hingezogen. Herr Gebhard stellte sich aus gesundheitlichen 

Gründen nicht mehr zur Wahl: Aufgrund des Aufrufs im Sommernewsers haben sich drei Mitglieder 

gefunden, die sich engagieren möchten. 

Marco Berger richtet Grüße vom Elternbeirat aus, die keinen Vertreter zur Versammlung schicken 

können. Darüber hinaus informiert er darüber, dass die Schulleitung über den Sozialfonds informiert 

werden musste, da viele Finanzierungsanfragen im Vorfeld der Skilager bei der Schule eingehen. Er 

stellt sich zur Verfügung, in Vertretung der Spitzwegianer bei der Schulleitung vorstellig zu werden 

und den Prozess weiterzuführen. Laut Schatzmeister ist der Sozialfonds noch gefüllt, da 

Coronabedingt in den letzten beiden Jahren keine Schulfahrten durchgeführt werden konnten. 

2) Tagesordnung 

TOP1: Aufnahme neuer Tagesordnungspunkte (TOPs): Es werden keine neuen TOPs aufgenommen. 

TOP2: Rechenschaftsbericht der Vorstandschaft mit Vorstellung der Förderprojekte und 

Entlastung des Vorstands durch die Mitgliederversammlung 

Barbara Habler informierte die Versammlung über die virtuellen Ausschusssitzungen zur engen 
Abstimmung unter der Vorstandschaft, um die Aufgaben, die zuvor hauptsächlich von Manuela 
Schmitt bewältigt wurden, auf mehrere Schultern zu verteilen. In diesem Zuge wurden im Lauf des 
Jahres Anschreiben für Neumitglieder, Spenden und Austritte aktualisiert. Die Aktivitäten der 
Spitzwegianer nahmen trotz eines weiteren Corona-Jahrs wieder Fahrt auf, was sich an einem 
leichten Anstieg größerer Förderprojekte zeigte. Die normalen Aktivitäten zur Mitgliederwerbung 
entfielen allerdings erneut, da 2021 keine Elternabende für die 5. Klassen oder zur 
Skilagervorbereitung stattfanden. Allerdings wurde 2021 eine Abschlussaktion für die 
Abiturient:Innen gemeinsam mit dem Elternbeirat realisiert: Als Werbeaktion erhielten die 
Schüler:Innen eine Gratulationskarte mit Hinweis auf den Schulförderverein und Link zur Webseite. 
Wie jedes Jahr war der Schulförderverein mit der Anzeige im Jahresbericht des CSGs vertreten, der 
über das Sekretariat der Schule an die Mitglieder verteilt wurde. Einnahmen über die 
Bildungsspender, die dem Elternbeirat zur Verfügung gestellt wurden, fielen in Höhe von 284,20 Euro 
an. Der Elternbeirat hat über die Verwendung zu entscheiden. Es wurden im Berichtsjahr 2 Newser 
verschickt: in Frühjahrsrundschreiben mit Einladung zur virtuellen MGV und eines im Sommer. 

Mit der Fachschaft Musik wurde ein umfangreiches Projekt zum Fundraising für einen neuen Flügel 
realisiert. Einerseits haben die Spitzwegianer selbst einen Beitrag für die Anschaffung geleistet, 
andererseits wurde das Projekt der Tastenspende mit den von Jonas Kaufmann handsignierten 
Tasten des alten Flügels sowie die Showspende rund um ein virtuelles Schulkonzert über die 
Spitzwegianer abgewickelt. Für die Aufnahmen zum virtuellen Weihnachtskonzert erhielt die 
Fachschaft Musik zusätzlich Budget für die Anschaffung eines Mikrophonverstärkers. Ansonsten 
waren die Förderungen geprägt von Corona - die Spitzwegianer unterstützen die Anschaffung von 
Konferenztechnik für die Klassenzimmer, um die Übertragungsqualität für das Homeschooling 
sicherzustellen. Zusätzlich erhielt die Fachschaft Biologie Budget für den Besuch der Frauenärztin und 
das CSG zur Durchführung eines Vortrags, der für die Rezertifizierung als Umweltschule erforderlich 
war. 



 

Folgende Projekte wurden 2021 finanziell unterstützt, bzw. abgewickelt: 

2021       

Bildungsspender EBR 

276,40 und 

7,80 284,20 

Flügel Musik 2000,00  

Besuch Frauenärztin Biologie 520,00  

Konferenztechnik für Klassenzimmer CSG 2000,00  

Mikrofonverstärker Musik 600,00  

Glückwunschkarte Abitur EBR 109,00  

Vortrag Rezertifizierung 

Umweltschule CSG 200,00  

Abwicklung Projekt Tastenspende Musik 5258,76  

Abwicklung Show-Spende Musik 760,41 694,59 

 

Der Mitgliederstand beträgt 180 Mitglieder zum Ende des Berichtsjahres 2021. Es waren 4 

Neuzugänge / 10 Austritte zu verzeichnen, vorrangig von Eltern, deren Kinder die Schule verlassen 

haben. Erfreulicherweise musste keine Mitgliedschaft wegen fehlender Kontaktdaten auf Eis gelegt 

werden.  

Die Versammlung legt eine Gedenkminute für das verstorbene Ehrenmitglied Anton Leitner ein. 

Barbara Habler stellt die Frage nach dem Abstimmungsmodus per Handzeichen, was einstimmig 

beschlossen wird. Die Vorstandschaft wird von der Versammlung ohne Enthaltungen oder 

Gegenstimmen entlastet. 

TOP3: Rechenschaftsbericht des Schatzmeisters und Entlastung durch die Mitgliederversammlung 
Der Schatzmeister Patrick Stege stellt den Finanzstatus vor. Das Vereinsvermögen betrug zum 
1.12.2020 6847,70 Euro. Er informiert über Sonderausgaben, die im Zusammenhang mit der 
Änderung der Vorstandschaft im Vereinsregister anfielen (insgesamt 158,05 Euro). Darüber hinaus 
gibt es kein kostenloses Konto mehr für Vereine, so dass Bankgebühren in Höhe von 68,42 Euro 
anfielen und für die Webseite 59,66 Euro. Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen beliefen sich auf 
5861,00 Euro und Spenden liefen in Höhe von 7013 Euro ein, ein Betrag, der durch die Musikprojekte 
der Tasten- und Showspende in den Jahren 2021 und 22 beeinflusst wurde. Über die 
Bildungsspender wurden 276,40 Euro eingenommen, die an den Elternbeirat weitergeleitet wurden. 
Für Förderungen wurden 6189,41 Euro an die Schule weitergeleitet. Zum Ende des Berichtsjahres 
stand dem Verein ein Fördervolumen von 13.246,91 Euro zur Verfügung. 

Geprüft wurde die Kasse von Gerhard Ottmann ohne Beanstandungen. Die Versammlung entlastet 

Patrick Stege einstimmig ohne Gegenstimme oder Enthaltungen.  

TOP4: Vorstellung des Haushaltsplans 2021 

Ziel des Haushaltsplans 2021 ist wie immer, alle eingenommenen Fördermittel ohne 

Rücklagenbildung in Schulprojekte sowie den Sozialfonds der Schule zu investieren.  

TOP5: Neuwahl der Vorstandschaft 



Barbara Habler erläutert kurz den Hintergrund zur Nachfolgersuche und die unternommenen 

Schritte. Kaja Samuel stellt sich kurz vor als Kandidatin für das Amt der 2. Vorsitzenden des 

Schulfördervereins. Sie hat aktuell einen Sohn in der 10. Klasse an der Schule und umfangreiche 

Erfahrungen in der Elternbeiratsarbeit u.a, an der FOS. Darüber hinaus möchte Simone Hermes-

Bauer, Abiturjahrgang 93, mit einem Sohn in der 7. Klasse dem Verein beratend zur Seite stehen. Sie 

hat durch ihre Tätigkeit als Geschäftsführerin eines Vereins einer Kindertagesstätte in Germering 

profunde Erfahrung in der Vereinsführung und darüber hinaus gute Kontakte zu Germeringer Firmen. 

Zusätzlich steht Chris Halbich beratend für Kontaktpflege zur Verfügung, kann aber krankheitsbedingt 

nicht an der Versammlung teilnehmen. 

In der Funktion der Wahlleitung führt Manuela Schmitt weiter durch die Versammlung. Sie stellt die 

Kandidaten der Reihe nach vor und frägt nach jeder Wahl, ob diese angenommen wird. Die Wahlen 

erfolgen einstimmig.  

Amt und Kandidatenname 

En
th

al
tu

n
g 

Wahl der 1. Vorsitzenden – Barbara Habler, nimmt die Wahl an 1 

Wahl der 2. Vorsitzenden – Katja Samuel, nimmt die Wahl an 0 

Wahl des Schatzmeisters – Partick Stege, nimmt die Wahl an 0 

Wahl der Schriftführerin – Karin Gall nimmt die Wahl an 0 

Wahl des 1. Kassenprüfers - Gerhard Ottmann, nimmt die Wahl an 0 

Wahl der 2. Kassenprüferin - Birgit Bammes, nimmt die Wahl an 0 

Wahl der Beisitzer  

Norbert Schenk, nimmt die Wahl an 0 

Marco Berger, nimmt die Wahl an 0 

Monika Baur, nimmt die Wahl an 0 

Simone Hermes-Bauer, nimmt die Wahl an 0 

 

TOP6: Diskussion um die Ziele 2021 

Patrick Stege stellt die Idee eines Fonds für P-Seminare vor. Aufgrund der Menge an Anfragen von 

Förderungen durch P-Seminare bietet es sich an, einen Topf an der Schule einzurichten und dort 

verwalten zu lassen, um diese Projekte unkompliziert und schnell fördern zu können. Die Schüler 

sollen durch möglichst konkrete Planung an das kaufmännische Arbeiten mit Kostenvoranschlägen 

herangeführt werden. Hinter dem P-Seminarfonds steht die Idee der kurzfristigen Zwischen-

finanzierung. Wenn die Projekte Geld erwirtschaftet haben, sollten die Schüler:Innen das Darlehen 

zumindest teilweise wieder rückerstatten und damit lernen, wie sie den Preis für ihr Angebot 

ansetzen müssen. 

Marco Berger stellt die neuen Regeln für die Oberstufe vor, die für Schüler:Innen je 50 Euro für 

Seminare und Fahrten vorsehen. Ein Fonds käme dann zur Anschlussfinanzierung zum Tragen, wenn 

dieses Budget aufgebraucht ist. Es wird erwogen, im Antragsformular einen Posten aufzunehmen, 

dass 50% der Fördersumme zurückzuzahlen ist. Die genaue Abwicklung eines solchen Fonds muss mit 

der Schulleitung abgestimmt werden. Denkbar wäre die Aufhängung bei den Oberstufen-

koordinatoren. Patrick Stege weist darauf hin, dass die Idee des Fonds vor einiger Zeit mit dem 

Elternbeirat diskutiert wurde. Es muss jedoch noch die Rückfrage erfolgen, ob sich der Elternbeirat 

ebenfalls mit einem Fixbetrag beteiligen würde. 

In einem zweistufigen Prozess erfolgt folgende Abstimmung: Die Umsetzung eines Fonds wird 

einstimmig ohne Gegenstimme beschlossen. Die jährliche Fördersumme wird in Höhe von 1000 Euro 



festgesetzt, wenn sich der Elternbeirat nicht beteiligt. Kann der Elternbeirat mit an Bord geholt 

werden, soll jede Partei 750 Euro einzahlen. Das Modell wird auf zwei Jahre befristet. Beide Anträge 

werden einstimmig ohne Gegenstimme oder Enthaltung beschlossen. Marco Berger wird das Projekt 

des P-Seminar Fonds der Schulleitung und dem Elternbeirat vorstellen. 

Ein Förderantrag in Höhe von 90,- Euro für die Unterstützung eines 5. Klass-Präventionsseminars zum 

Thema Social Media & Smartphone wird von der Mitgliederversammlung einstimmig bewilligt. 

Es wird zudem beraten, welche Maßnahmen der Verein rund um Mitgliederwerbung ergreifen sollte. 

Nach wie vor sind die Elternabende für die neuen 5. Klassen ein erfolgreiches Instrument. Auf dem 

Skilager Elternabend hat Marco Berger den Verein vorgestellt.  

Anschließend erteilt die Versammlung Marco Berger einstimmig den Auftrag, die Verwaltung des 

Sozialfonds am CSG weiterzuführen.  

Es erfolgt der Hinweis von Manuela Schmitt, dass alle Unterlagen in Form von drei Ordnern an den 

neuen ersten Vorstand übergeben werden sollten. Darüber hinaus schlägt sie vor, Norbert Schenk 

zum Ehrenmitglied der Spitzwegianer zu ernennen. Der Vorschlag wird von der Versammlung 

einstimmig angenommen. 

 

In eigener Sache 
Umgezogen?  
Bitte meldet Adressänderungen an: info@spitzwegianer.de. 
 
Neue Bankverbindung?  
Bitte meldet Kontoänderungen umgehend an den Verein unter:  
schatzmeister@spitzwegianer.de. Nur so lassen sich unnötige Kosten durch Rückläufer beim 
Bankeinzugsverfahren vermeiden. Damit kann sichergestellt werden, dass die Fördergelder wirklich 
zweckgebunden eingesetzt werden und nicht durch Verwaltungsaufwand reduziert werden.  
Auf dem Laufenden bleiben:    
Werdet Fan bei facebook: https://www.facebook.com/Spitzwegianer 
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